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РаспРостРаняется  
бесплатно

НациоНальНое движеНие кредитНой кооперации

теМЫ  
ноМеРа

Семинары  
по бухучету 
прошли уСпешно
Организованные учеб-
ным центром 22 и 23 
сентября семинары по 
бухгалтерскому и нало-
говому учету посетили 
40 представителей 
кооперативов
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Ко Дню  
пожилого  
человеКа
Половина пайщиков 
кооперативов системы 
«Народные кассы» – пен-
сионеры. О том, какие 
это активные пайщи-
ки – наш обзор
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наши пайщиКи
Волею судьбы капитан 
I ранга В.П.Мельник 
попал в с.Косинское Вла-
димирской области.  
Как он стал и там  
«не рядовым», рассказы-
вает наш очерк
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благое Дело 
Кооперативы системы 
«Народные кассы» мо-
гут принять участие 
в издании книги – био-
графии В.Ф. Лугинина, 
одного из братьев-ос-
нователей кредитной 
кооперации в России
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«щит» раСтет
Созданный 8 лет назад  
в Белгородской области 
КПК «ЩИТ» недавно 
открыл свое четвертое 
отделение – в крупном 
районом центре поселке 
Борисовка
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официально  

пенсионный фонд России отчитался 
перед 40 млн пенсионеров за 1-е полугодие

в первом полугодии 2011 года 
все пенсии и пособия по линии 
пФр выплачивались на терри-
тории всей страны в срок и в 
полном объеме, сообщил гла-
ва пенсионного фонда россии 
14 сентября в Москве на заседа-
нии правления пФр. 

в заседании по итогам рабо-
ты в I полугодии 2011 года при-
няли участие члены правления 
фонда, представители Минз-
дравсоцразвития рФ, фондов 
обязательного медицинского и 
социального страхования, руко-
водители всех региональных от-
делений пФр.

как было сказано, в стране 
было назначено 1,3 млн пен-
сий. в целом в рФ проживает 
39,8 млн пенсионеров, за преде-
лами россии – 183 тыс. пенсио-
неров в 102 странах.

На выплату трудовых пен-
сий за этот период направили 
1,7 трлн рублей, на выплату пен-
сий по государственному пенси-
онному обеспечению и другие 
социальные выплаты – израсхо-
довано 376,5 млрд. рублей.

трудовые пенсии 36,6 млн рос-
сиян 1 февраля были проиндекси-
рованы на 8,8 %, социальные пен-
сии проиндексировали 1 апреля на 
10,27 % и на 6,5 % были увеличены 
размеры ежемесячных денежных 
выплат. в августе была проведена 
корректировка трудовых пенсий 
13,5 млн работающих пенсионе-
ров: средний размер прибавки со-
ставил 200 рублей. помимо этого с 
1 января пФр осуществил доплату 
к пенсии 61,9 тыс. бывших работ-
ников угольной промышленно-
сти, средний размер доплаты – 
1226 рублей.

Средний размер трудовой 
пенсии по старости на 1 июля 
составил 8847 рублей, социаль-
ной пенсии – 5234 рубля, пенсии 
инвалидов вследствие военной 
травмы – 20 848 рублей, пенсии 
участников вов – 21 083 рубля.

помимо плановых повыше-
ний социальных и трудовых пен-
сий, в 2011 году пФр продолжал 
установление социальных доплат 
к пенсии до прожиточного ми-
нимума пенсионера в регионе. 
пФр выплачивает федеральную 
социальную доплату 2,4 млн не-
работающих пенсионеров. реги-
ональная доплата выплачивается 
местными органами социальной 
защиты населения 2,41 млн пен-
сионеров. по мере роста пенсий 
число получателей федеральной 
социальной доплаты к пенсиям 
сокращается.

в 2011 году пенсионный 
фонд продолжал реализацию 
полученной в 2010 году функ-
ции управления страховыми 
взносами на обязательное пен-
сионное и медицинское страхо-
вание.

так, за первое полугодие 
2011 года на обязательное пен-
сионное страхование было со-
брано 1 трлн 343,4 млрд рублей, 
что на 47,5 % больше, чем за 
аналогичный период прошло-
го года. исполнено от годового 
прогноза поступлений 49,1 %. 
в ФоМС поступило 151,9 млрд 
рублей – 48,2 % от годового 
прогноза. в тФоМС поступило 
106,6 млрд рублей – 55,8 % от го-
дового прогноза.

По информации  
официального сайта ПФР

К 150-летию создания первого  
ссудо-сберегательного товарищества в России

обращение совета сРо нп  
«народные кассы-союзсберзайм»

с инициативой по учреждению праздника 
Всероссийского дня кредитной потребительской кооперации

Уважаемые коллеги,  
уважаемые пайщики!

от лица Совета Сро Нп «На-
родные кассы-Союзсберзайм» 
обращаюсь к вам с инициати-
вой по учреждению праздника 
всероссийского дня кредитной 
кооперации. 

Мы считаем, что кредитная ко-
операция в конце XIX и начале XX 
века сыграла существенную роль 
в становлении хозяйств малообе-
спеченного населения россии. 

размах и уровень развития коопе-
ративного движения в россии по-
ражали воображение европейцев, 
из многих стран на рубеже XIX-XX 
столетий приезжали в нашу стра-
ну перенимать опыт. 

возрождая кредитную коопе-
рацию в наши дни, мы отмечаем, 
что за последние 15 лет она вновь 
приобрела важное значение в 
борьбе с бедностью, развитии ма-
лого и среднего бизнеса, создании 
среднего класса и формировании 
гражданского общества, решая се-
рьезные экономические задачи в 
масштабах государства. 

Учитывая, что кооперация в 
россии продолжает свое посту-
пательное развитие, мы выра-
жаем уверенность, что ее вклад в 
экономику россии будет только 
нарастать. в этой связи мы счита-
ем возможным и необходимым 
подтвердить позиции кредит-
ной кооперации в системе эко-
номических ценностей россии 
и приоритетных видов деятель-
ности путем учреждения всерос-
сийского дня кредитной потре-
бительской кооперации. 

На наш взгляд, таким днем 
могло бы стать 15 октября – исто-

рическая для российской коопе-
рации дата. в этот день импера-
тор александр II своей подписью 
утвердил Устав первого в россии 
ссудо-сберегательного товари-
щества, учрежденного в с. рожде-
ственское костромской области 
братьями владимиром и Святос-
лавом лугиниными. Совет Сро 4 
октября принял решение отме-
чать 15 октября всероссийский 
день кредитной кооперации в 
Национальном движении «На-
родные кассы». 

Надеюсь, что вы поддержите 
нашу инициативу. Убежден, что 
кредитная потребительская коо-
перация в россии не менее других 
видов профессиональной деятель-
ности на финансовом рынке зна-
чима для страны и достойна иметь 
свой профессиональный праздник. 

С уважением,
Председатель СРО НП «На-

родные кассы», депутат Госу-
дарственной думы России,

Председатель Экспертного совета 
по законодательству о микрофинан-

совых организациях и кредитных 
потребительских кооперативах 

Комитета по финансовому рынку
А.А.Губкин

анонс  
Национальный учебный 

центр кредитной кооперации 
начинает проводить семина-
ры не только в очной форме, 
но и в формате вебинаров.

вести вебинары будут, как 
обычно, специалисты по на-
правлениям деятельности коо-
ператива. по итогам обучения 
выдается сертификат установ-
ленного образца. 

вебинары – это виртуальные 
мероприятия, проходящие в ре-
жиме онлайн при помощи web-
технологий в режиме прямой 
трансляции. каждый участник 
находится у своего компьютера 
в любой точке мира. вебинары 
позволяют не отрываться от те-
кущей работы, экономят ваши 
деньги на дорогу, проживание 
в гостинице. Не нужно и спе-
циальное дополнительное про-
граммное обеспечение – только 
доступ в интернет и гарнитура 
(web-камера, наушники, ми-
крофон). 

к участию в вебинаре в слу-
чае опоздания можно подклю-
читься в любой момент, пока 
идет вебинар; если вы пропу-
стили его – можно скачать за-
пись. и, наконец, подключить-
ся к вебинару очень просто: 
всего несколько кликов мышки 
в любой точке мира.

вебинары похожи на обыч-
ные семинары – последователь-
ные доклады, показ демонстра-
ций, вопросы и ответы в режиме 
реального времени через ин-
тернет. Участники, физически 
находясь далеко друг от друга, 
образуют виртуальную общую 
«аудиторию».

вебинар – новая интернет-
технология, которая очень ак-
тивно используется теми, кто 
ценит время.
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учебнЫй центР

Семинар, который про-
вела аудитор и генераль-
ный директор аудиторской 
компании «аренс-консалт» 
Светлана Нючева, был ори-
ентирован на бухгалтеров 
и руководителей коопера-
тивов и посвящен порядку  
действия главы 26.2. Нало-
гового кодекса рФ «Упро-
щенная система налогообло- 
жения». также рассматри-
вались формирование учет-
ной политики кредитного 
кооператива, применяющего 
УСН, обязанность и поря-
док ведения бухгалтерского 
учета кооперативом, форми-
рование фондов кредитно- 
го кооператива и другие во-
просы.

в соответствии с целью 
семинара слушатели полу-
чили представление о по-
рядке применения специ-
альных налоговых режимов, 
познакомились с правами и 
обязанностями лиц, их при-
меняющими, обсудили наи-
более сложные вопросы при-
менения УСН, научились 
практическим приемам фор-
мирования налоговой базы и 

порядка исчисления единого 
налога.

С краткими выступлениями 
в семинарах приняли участие 
заместитель председателя Сро 
«Народные кассы» андрей 
Сиднев, руководитель кон-
трольного комитета Сро ан-
дрей Шардаков, выпускающий 
редактор газеты «Народные 
кассы» инна образцова.

по окончании семинаров 
Светлана Нючева ответила на 
вопросы участников.

Специалисты увезли с со-
бой учетную политику, план 
счетов, типовые проводки на 
электронном носителе, а так-
же сертификат о прохожде-
нии семинара.

отвечая на вопросы анкеты 
по итогам участия в семинарах, 

представители кооперативов 
отметили, что их ожидания 
оправдались, а основная тема 
была полностью раскрыта. а 
значит, семинар поможет со-
трудникам кооперативов-чле-
нов Нп Сро «Народные кассы» 
успешнее справляться со свои-
ми обязанностями.

в то же время был внесен 
ряд хороших предложений 

по организации семинаров, 
которые будут обязательно 
учтены. Мы благодарим всех 
участников и надеемся, что 
их заинтересованный подход 
позволит нашим семинарам с 
каждым разом становиться все 
лучше и лучше. 

И. Образцова
Фото автора

представители около 40 кооперативов посетили семинары 
учебного центра «народные кассы» по бухгалтерскому и налоговому учету 
в москве, в чоу «народные кассы»,  
22–23 сентября с.г. прошли семинары по 
организации бухгалтерского и налого-
вого учета в КпК, применяющих упро-
щенную систему налогообложения.
всего в семинарах приняло участие  
40 человек, которые представляли более  
35 кооперативов из Центральной россии, 
урала, Сибири, поволжья и севера страны.

Каждый участ-
ник семинара 
получил Сер-
тификат о 
прохождении 
обучения

как сообщил участни-
кам Совета его заместитель 
председателя а.Сиднев (ру-
ководитель Совета депутат 
госдумы а.губкин находил-
ся в регионе и не смог при-
сутствовать на заседании), в 
настоящее время саморегу-
лируемая организация НП 
«Народные кассы-Союз-
сберзайм» объединяет 173 

кооператива, документы 
еще 20 кооперативов нахо-
дятся на рассмотрении.

после обсуждения во-
просов госрегулирования, 
участники Совета обсуди-
ли и утвердили стандарты 
единой учетной политики 
для кредитных кооперати-
вов-членов партнерства и 
стандарты отчетности об их 

деятельности, а также про-
ведение аудиторских прове-
рок членов Сро. 

в центре внимания ока-
залась также политика пар-
тнерства в вопросе создания 
обособленных подразделе-
ний и филиалов (представи-
тельств) в регионах.

Согласно повестке дня 
члены Совета Сро подняли 
темы внесения изменений и 
дополнений во внутренние 
нормативные документы 
партнерства и порядка про-
ведения аудита деятельности 
кредитных кооперативов, 
членов партнерства. также 
члены Совета коснулись во-
просов взносов в компенса-
ционный фонд.

принято решение о про-
ведении общего собрания 
членов Сро в форме заочно-
го голосования для внесения 
изменений в положение о 
членстве в Сро, а также годо-
вого общего собрания членов 
партнерства 26-27 апреля.

для оказания консульта-
ционных услуг членам Сро 
исполнительным органам 
партнерства дано поруче-
ние о создании консульта-
ционного центра при Наци-
ональном учебном центре 
кредитной кооперации и ор-
ганизации его работы.

по вопросу «разное» 
участники Совета обсудили 
расширение взаимодействия 
кооперативов с газетой «На-

родные кассы» для развития 
их деятельности и продвиже-
ния новых услуг. поддержа-
ли они и различные проекты, 
связанные с подготовкой к 
празднованию 150-летнего 
юбилея учреждения первого 
ссудо-сберегательного това-
рищества, в том числе, изда-
ние биографической книги 
о в.Ф.лугинине и учрежде-
ние ежегодной премии им 
братьев лугининых лучше-
му кредитному кооперативу 
года. также было принято 
решение отмечать день кре-
дитной потребительской ко-
операции в россии в системе 
«Народные кассы». 

Соб. инф.

первый совет сРо нп «народные кассы-союзсберзайм» 
обозначил основные направления регулирования деятельности КпК

во вторник, 4 октября, в центральном офисе нп «народные 
кассы» прошло первое заседание Совета Сро нп «народные 
кассы-Союзсберзайм». участники Совета обсудили меры 
по реализации государственного регулирования, контроля 
и надзора за деятельностью КпК. они рассмотрели около 
десятка ключевых вопросов деятельности саморегули-
руемой организации, приняли ряд важных решений, обсу-
дили перспективные направления развития и проекты.
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в опросе участвовали пред-
ставители 32 кредитных коопе-
ративов, все вместе объединя-
ющие около 62 тыс. пайщиков. 
рассматривались данные за  
8 месяцев текущего года. На  
основе анализа полученных 
данных можно сказать, что 
доля заемщиков-пенсионеров 
от общего числа заемщиков 
за этот период составила 51 %. 
тогда как доля пенсионеров, 
разместивших свои личные 
сбережения – 49 % от общей 
группы сберегателей. Можно 
отметить, что в течение это-
го периода каждый шестой 
пайщик воспользовавшийся 
услугами кооперативов явля-
ется пенсионером (16,5 %). Что 
примечательно – соотноше-
ние мужчин и женщин сре-
ди пайщиков практически не 
изменилось с прошлого года 
и составляет 34 % и 66 % соот-
ветственно.

по результатам исследова-
ний прошлых лет в кредитных 
кооперативах пенсионеры яв-
лялись основной категорией 
пайщиков и составляли около 
70–75 % общего числа пайщи-
ков. Сегодня эта цифра не-
сколько снизилась и составляет 
примерно 50–60 %. Этот тренд 
объясняется, в основном, тем, 
что появилось большое количе-
ство «молодых» кооперативов, 

которые еще не успели сфор-
мировать свою базу пайщиков. 
тем более что в зависимости от 
территории, где действует ко-
оператив, доля пенсионеров от 
общего числа пайщиков может 
значительно отличаться как в 
целом в кпк, так и между его 
отделениями. Например, в од-
ном отделении кооператива, 
действующем в небольшом се-
верном поселке, пенсионерами 
являются 2/3 пайщиков, при 
этом в его центральном отделе-
нии – в городе – их всего лишь 
четверть.

Средняя процентная став-
ка по займам для пенсионеров 
составляет 1,8–2,4 % в месяц. 
крупные кооперативы, которые 
работают давно, предоставляют 
своим пенсионерам более низ-
кие ставки по займам. 

также специальные усло-
вия действуют и при процеду-
ре оформления займов – для 
пенсионеров она существенно 
облегчена. количеству предо-
ставляемых документов ми-
нимизировано: в основном 
требуются только пенсионные 
удостоверения (или справку из 
местного отделения пенсион-
ного фонда) и паспорт. 

пенсионеры, рассчитывая 
свои финансовые возможности, 
предпочитают брать займы сро-
ком на 1 год, считая это удоб-
ным и привычным. Между тем, 
в некоторых кооперативах для 
пенсионеров устанавливают и 
более длительные сроки поль-
зования займом – до двух и даже 
трех лет. однако, есть тренд и на 

снижение сроков займов. Среди 
пенсионеров стали популярны 
займы и на 1 месяц – на размер 
пенсии. еще раз подчеркнем, 
что этой категории граждан, как 
никакой другой, в кооперати-
вах предоставляется множество 
льгот и возможностей. в частно-
сти, займы без поручительства, 
предоставление займа в воз-
можно короткие сроки. и есте-
ственно, все займы страхуются, 

что позволяет кооперативам не 
бояться работать с пенсионера-
ми! как пояснил директор овС 
«Народные кассы» александр 
быков, люди старше 60 лет уже 
неохотно кредитуются банка-
ми и они нередко остаются без 
финансовых услуг. притом, что 
небольшие суммы на небольшие 
сроки практически полностью 
обеспечиваются пенсионными 
поступлениями. 

по пенсионным видам сбе-
режений практически во всех 
кооперативах процентные став-
ки на 1–2 % выше действующих 
для других категорий пайщи-
ков. они составляют 16–18 % в 
год. Самые привлекательные 
условия сбережения личных 
средств предусматривают срок 
в 1 год. Но при желании в от-
дельных кооперативах пред-
лагают сберегательные про-

граммы и на более длительное 
время – от 3 и даже до 10 лет. 
для сберегателей, так же, как 
и для заемщиков, предусмо-
трены особые условия. На-
пример, в кпк «Юргинский», 
кемеровской области, через 
полгода можно при желании 
снять половину суммы без по-
тери процентов. в кпк «под-
держка», Московской области, 
предусмотрено пополнение 
счета и ежемесячное снятие 
процентов. в кпк «котельнич-
ский» кировской области при 
пролонгации договора на 1 год 
добавляется по 1 % к действую-
щим ставкам по пенсионным 
видам сбережений. 

Обзор подготовила  
Л. Шамина

ко дНЮ пожилого Человека

Информация взята с сайта ПФР

Внимание!

Набор социальных услуг: 
изменилась структура

С 1 января 2011 года 
НСУ состоит из трех 
частей. Ранее набор со-
циальных услуг делился  
на две составные части, 
что доставляло гражда-
нам ряд неудобств при 
отказе от НСУ и замене их 
на денежный эквивалент.

К примеру, ранее льгот-
ник не мог отказаться от 
услуги по обеспечению 
лекарственными пре-
паратами, но при этом 
продолжать получать са-
наторно-курортное лече-
ние. С этого года таких не-
удобств больше не будет.

Кстати, федеральные 
льготники, принявшие 
для себя решение в ка-
ком виде им удобнее 
получать медицинскую 
составляющую набора 
социальных услуг, могут 
до 1 апреля 2011 года 
подать заявление о воз-
обновлении предостав-
ления либо об отказе от 
получения одной или 
двух одновременно со-
циальных услуг, а именно 
бесплатного лекарствен-
ного обеспечения и (или) 
санаторно-курортного 
лечения.

Этот период подачи 
заявлений является пере-
ходным и предназначен 
для адаптации граждан к 
новой структуре набора 
социальных услуг. При 
этом поданные до 1 апре-
ля 2011 года заявления 
начнут действовать с 1-го 
числа месяца, следующе-
го за месяцем его подачи.

Этот переходный пери-
од распространяется на 
всех граждан, которые по 
состоянию на 1 октября 
2010 года являлись полу-
чателями ежемесячной 
денежной выплаты и 
имели право на получе-
ние набора социальных 
услуг.

В дальнейшем будут 
действовать прежние 
сроки подачи заявления 
для отказа от получе-
ния НСУ в натуральной 
форме. Если вы уже по-
давали такое заявление 
и хотите получать де-
нежный эквивалент и в 
последующие годы, то 
нет необходимости об-
ращаться в Пенсионный 
фонд до тех пор, пока вы 
не измените своего реше-
ния. Если же вы поменяли 
свое решение и хотите с 1 
января следующего года 
опять воспользоваться 
набором социальных 
услуг или право на их по-
лучение появилось у вас 
впервые, то заявление в 
ПФР необходимо подать 
до 1 октября.

Федеральные льготники из числа 
ветеранов, инвалидов, бывших несо-
вершеннолетних узников фашизма и лиц, 
пострадавших в результате воздействия 
радиации, имеют право на получение 
ежемесячной денежной выплаты (ЕДВ) по 
линии Пенсионного фонда Россий-
ской Федерации. А все получатели 
ЕДВ в свою очередь имеют право на 
государственную социальную помощь в 
виде набора социальных услуг (НСУ).*

При назначении ЕДВ гражданин приобретает право на 
получение полного НСУ. При этом он может изменить свое 
решение в отношении НСУ полностью или частично. В этом 
случае ему необходимо будет до 1 октября обратиться с 
соответствующим заявлением в территориальный орган 
Пенсионного фонда. Поданное заявление будет действовать 
с 1 января года, следующего за годом подачи заявления, и 
до 31 декабря года, когда гражданин изменит свое решение 
и обратится в территориальный орган Пенсионного фонда 
с новым заявлением. Внимание, с 1 января 2011 года НСУ 
состоит из трех частей, а не из двух, как было ранее:*

Первая часть обеспечивает по рецептам 
врача необходимыми лекарственными 
препаратами, изделиями медицинского 
назначения, а также специализи-
рованными продуктами лечебного 
питания для детей-инвалидов.

Вторая часть при наличии медицин-
ских показаний дает возможность 
получения путевки на санатор-
но-курортное лечение, которое 
осуществляется в целях профи-
лактики основных заболеваний.

Третья часть представляет 
собой услугу в виде бесплат-
ного проезда на пригородном 
железнодорожном, а также на 
междугородном транспорте 
к месту лечения и обратно.

Перечни лекарственных средств, в том числе 
назначаемых по решению врачебных комис-
сий лечебно-профилактических учреждений, 
изделий медицинского назначения, специали-
зированных продуктов лечебного питания для 
детей-инвалидов, а также перечень санаторно-
курортных учреждений, в которые предостав-
ляются путевки, утверждаются Министерством 
здравоохранения и социального развития РФ.

Граждане, имеющие I группу инвалидно-

сти, и дети-инвалиды имеют право на получе-

ние для сопровождающего их лица на тех же  

условиях второй путевки на 

санаторно-курортное лечение 

и на бесплатный проезд на при-

городном железнодорожном 

транспорте, а также на между-

городном транспорте к месту 

лечения и обратно.

* В соответствии с федеральным законом от 17 июля 1999 года №178-фЗ «о государственной социальной  
помощи» (в редакции Федерального закона от 8 декабря 2010 года №345-ФЗ «о внесении изменений в  
Федеральный закон «о государственной социальной помощи»).

пайщики-пенсионеры 
в кредитных кооперативах 
Все чаще беРут ЗайМЫ

еще несколько лет назад, как отмечали ру-
ководители КпК системы «народные кассы», 
пайщики-пенсионеры преимущественно сбе-
регали свои деньги. Сегодня положение изме-
нилось – пенсионеры заняли более активную 
позицию и все чаще стали брать займы. об 
этом свидетельствуют не только данные, 
поступающие от руководителей КпК, но и 
результаты исследований, проведенных редак-
цией «народных касс» в сентябре этого года.

пенсионеры, как правило, 
берут займы на следу-
ющие цели (перечислено 
в свободном порядке):
– помощь детям и внукам, 
на обучение и сбор в школу;
– лечение, зубопротезиро-
вание, лечебный отдых;
– ремонт квартир, при-
обретение мебели, 
бытовой техники;
– приобретение кормов для 
скота, угля, дров, сена;
– строительство теплиц и 
хозяйственных построек;
– подключение дома или 
квартиры к природному 
газу, бурение скважин, про-
ведение электричества 
на садовый участок.

возможные льготы  
для пайщиков-пенсионеров:
– быстрый заем без 
поручителей;
– заем без залога;
– более низкие членские, всту-
пительные и паевые взносы;
– допускается досрочное 
расторжение договора 
по личным сбережениям 
с сохранением начис-
ленных процентов; 
– скидки в магазинах до 5 %, 
для занятия спортом – до 
50 %, бесплатное пользо-
вание офисной техникой. 
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«Не даст скучать ни себе, ни 
окружающим», – понимаешь 
при первой же встрече с ним. 
первое впечатление, как извест-
но, редко бывает ошибочным. 
Но стоит немного пообщаться с 
владимиром прокопьевичем, и 
начинаешь понимать, что есть 
у этого человека «железные» 
жизненные принципы, кото-
рым он не изменяет десятиле-
тиями. Это – активность, ини-
циативность и неравнодушие 
к любому делу, к проблемам 
окружающих. главный вопрос 
для него во всяком деле – «кто, 
если не я?». Это даже не вопрос, 
а ответ на всё, чем живёт сейчас 
этот человек. 

вот уже четверть века вла-
димир прокопьевич связан с 
селом косинское, Юрьев-поль-
ского района владимирской 
области. в наши дни эта связь 
уже неразрывна. а когда-то он 
после долгих поисков дома для 
своей мамы, проехав не одну 
сотню километров по под-
московью и близлежащим об-
ластям, остановил свой выбор 
именно на косинском. было 
это в 1986 году, почти сразу по-
сле Чернобыльской трагедии. 
тогда с большим трудом и вол-

нениями удалось только что 
буквально эвакуировать маму 
из-под киева в Москву. Сель-
ской жительнице привыкнуть к 
ритму московской жизни было 
очень сложно. поэтому сын и 
решил купить дом для матери, 
подойдя к делу со всей свой-
ственной ему серьёзностью. 
основным критерием выбора 
стала экология, и в частности – 
благоприятный радиоактив-
ный фон. 

Надо отметить, что такой 
продуманный стиль приня-
тия решений владимира про-
копьевича объясняется очень 
просто: военный в отставке, 
капитан I ранга не привык 
полагаться «на авось». имен-
но военная служба воспитала 
такой «правильный» во всем 
характер. 

как ему служилось, где про-
ходили годы службы, владимир 
прокопьевич как истинный во-
енный особо распространяться 
не любит. Не раскрыл он «се-
кретов» и нашей газете – мол, 
не для досужих бесед эта ин-
формация. Зато с гордостью 
поведал об учебных заведени-
ях, с которыми его связывает 
многое. Сначала он учился в 

высшем военно-морском учи-
лище, затем, несколько лет 
спустя, в военно-политической 
академии имени в.и.ленина в 
Москве, где в последние годы 
работал преподавателем.

и сейчас этот подтянутый, 
всегда бодрый человек – пенси-
онер, сельский житель. трудно 
«дачнику» на селе стать для 
коренных жителей своим. а 
владимиру прокопьевичу это 
удалось. доверяют ему одно-
сельчане: не так давно стал 
председателем местного совета 
ветеранов. 

Скромность не позволя-
ет ему перечислять все дела, 
инициатором которых он лич-
но выступил – всегда говорит 
«мы», «совет», «ветераны»… а, 
может, просто все сразу и не 

перечислишь – ведь дел этих 
так много, они такие разные! 
Заботы, которыми он сегодня 
живет, охватывают диапазон 
от красивого поздравления 
ветеранам с юбилеями, днём 
победы, 8 марта, до участия в 
газификации домов, основной 
на сегодня проблеме ставшего 
дорогим села косинское. Селя-
не даже поручили владимиру 
прокопьевичу составить и на-
править письмо президенту 
россии, после чего дело, похо-
же, двинулось! 

второй год при поддержке 
кпк «Народной касса» совет 
ветеранов проводит сельский 
конкурс «На лучшую усадь-
бу». Наш герой рассказывает об 
этом с удовольствием и гордо-
стью за своих односельчан:

– в прошлом году при объ-
явлении конкурса мы даже и 
не ожидали, что будет такой 
результат – село буквально 
преобразилось! Столько у лю-
дей, оказывается, фантазии 
и выдумки: иногда из самых 
простых предметов, при помо-
щи простейших материалов 
на участках появлялись насто-
ящие шедевры! а иных кон-
курс подтолкнул поправить и 

покрасить забор, убрать мусор 
вокруг усадьбы – уже отлич-
но! в этом году проведения 
конкурса селяне уже ждали, 
появился дух соревнования. в 
конкурсе 2011 года участвова-
ло более 50 домов. победители 
получили призы и дипломы. 
теперь есть мысль на следу-
ющий год посоревноваться 
красотой и благоустройством 
целых улиц! 

Словом, не даёт сидеть  
на месте ветеранам влади- 
мир прокопьевич. интересуясь 
историей россии, христиан-
ства, на совете ветеранов пред-
ложил и организовал поездки 
по святым местам, целебным 
источникам, которыми так бо-
гаты владимирская и соседняя 
ярославская области. 

в планах – помощь может 
пожилым односельчанам в под-
держании здоровья. 

– я сам всегда много двига-
юсь, работаю на огороде, зани-
маюсь дыхательными упраж-
нениями, ежедневно прохожу 
по 6-8 км, – рассказывает вла-
димир прокопьевич.– Знаю, 
как всё это полезно, поэтому 
рассказываю об этом людям, 
делюсь опытом и знаниями. 
Сейчас у меня уже есть после-
дователи, которых удалось за-
интересовать моей системой 
оздоровления, поддержания 
организма в тонусе. есть мысль 
организовать что-то вроде 
«Школы здоровья»: будем со-
бираться, делиться знаниями, 
опытом.

владимир прокопьевич – в 
силу своей натуры – не смог 
быть рядовым пайщиком ко-
оператива «Народная касса». 
он – самый активный член на-
блюдательного совета. в рабо-
те кооператива его интересует 

буквально всё. он уверен, что 
мелочей не бывает ни в одном 
виде деятельности, если к делу 
подходить серьезно. 

– подсказал как-то работни-
кам офиса, что для посетителей 
в кабинете для оформления 
сбережений неплохо бы иметь 
вешалку для верхней одежды. 
когда она появилась, сразу ста-
ло намного комфортнее: ведь 
приходишь не на минуту, в 
зимнее время для пайщика это 
дополнительное удобство, тем 
более, пожилого.

вспомнил владимир про-
копьевич, как они с супругой 
стали пайщиками. «послушал 
выступление тогдашнего ди-
ректора кооператива, а теперь 
председателя правления ан-
дрея ивановича Сиднева на од-

ной из встреч с жителями села. 
Не знаю, почему, но поверил 
ему сразу. такой человек не мо-
жет обмануть. Это было первое 
впечатление. теперь к этой ха-
рактеристике могу добавить 
ещё: дело кооператива постав-
лено с умом, подход серьёзный, 
кадры – сотрудницы коопера-
тива – очень нравятся – добро-
желательные, образованные. и 
ещё, что немаловажно, знаю, 
что кооператив много занима-
ется благотворительностью, в 
том числе и нашему совету ве-
теранов никогда не отказывает 
в помощи – не одно дело при 
его поддержке сделано».

больше полугода назад в ко-
синском был открыт дополни-
тельный офис кооператива. С 
предложением это сделать вы-
ступил как раз Мельник.

– в нашем селе 156 домов. 
Это 430 человек постоянного 
населения. из них – 140 пенсио-
неров, а 290 – работающих. по-
думал, что сельский офис будет 
удобен для них, разовьется, на-
берет обороты. и на сегодня 
больше 90 селян – уже пайщи-
ки, некоторые «со стажем».

активный, инициативный, 
готовый взять на себя как ор-
ганизацию, так и выполнение 
дела, ответственный – всё это про 
владимира прокопьевича Мель-
ника. а ещё он доброжелатель-
ный, мудрый и шутник.

– без улыбки и радости жить 
тяжело. поэтому стараюсь и 
сам никогда не унывать, и дру-
гих поддерживать. Мне сегодня 
радость приносит то, что могу 
сделать добро для селян.

Т.Опарина,
г. Юрьев-Польский

НаШи пайщики

«не рядовой» пайщик В.п. Мельник: 
«Радость пРиносит то,  

что могу делать добро для селян»

Как подтверждает статистика, 50% пайщиков 
кооператива «народная касса» в г. юрьев-поль-
ском владимирской области составляют пен-
сионеры. пенсионер – самый ответственный, 
аккуратный заёмщик, и, конечно же, вниматель-
ный, осторожный, иногда дотошный – охочий 
до мелочей и подробностей – сберегатель. 
Среди сберегателей доля пенсионеров до-
стигает 75 % – по этому показателю наш 
кооператив мало чем отличается от других.
у многих из пайщиков-пенсионеров за плечами 
интересные, полные событий годы, да и сегод-
ня они не менее активны, чем в молодости. Это 
в полной мере относится к капитану 1-го ранга 
запаса владимиру прокопьевичу мельнику. 

Ф
от

о и
з а

рх
ив

а В
.П

. М
ел

ьн
ик

а

поздравляем владимира прокопьевича и в 
его лице всех наших дорогих пайщиков пре-
клонного возраста с Днём пожилого челове-
ка! благодарим за помощь в работе коопе-
ратива, подсказки, дельные предложения. 
вам многое под силу, спасибо, что вы есть!

поЗдРаВляеМ!!!
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ВстРеча, пРе-
допРеделен-
ная судьбой

в «первом томском» людям, 
которые работают в отдаленных 
представительствах, уделяют 
особое внимание. Село бакчар 
расположено в живописном 
месте томской области на рас-
стоянии более 200 километров 
от томска. руководству коопе-
ратива жизненно важно быть 
уверенными в человеке, кото-
рый возглавляет такое далекое 
отделение. открытие офиса го-
товилось почти год: томичи при-
сматривались к селу, искали че-
ловека. и только после встречи с 
водолазовой бакчарское отделе-
ние распахнуло свои двери для 
сельчан. для них она – свой чело-
век. и это не удивительно. ведь у 
людмилы петровны колоссаль-
ный опыт финансовой работы 
на селе: главный бухгалтер в 
ркц в селе парбиг бакчарского 
района, ведущий экономист в 
ркц в г. асино. в этом человеке 
удивительным образом сочета-
ются надежность, ответствен-
ность, знания и в то же время 
обаяние и коммуникабельность. 
именно это сделало людмилу 
петровну по-настоящему цен-
ным сотрудником. если боль-
шинство людей, пришедших на 
работу в кредитный кооператив, 
проходят длительную проверку, 
работая в качестве кассиров и 
специалистов, постепенно про-
двигаются по профессиональ-
ной и карьерной лестнице, то 
людмила петровна практически 
сразу стала начальником отделе-
ния. 

челоВечесКий 
фаКтоР

доверительные отношения 
сельчан и руководителя бакчар-
ского отделения кпк «первый 
томский» сложились очень бы-
стро. людмила петровна в своем 
время занималась всероссийской 
переписью сельскохозяйственно-
го населения в бакчарском райо-
не. За это время она прекрасно 
узнала людей этого района. а 
это – очень важно в сельской 
местности. ведь люди несут свои 
деньги на сбережение только в 
том случае, если доверяют чело-
веку, который работает в той или 
иной финансовой организации. 
Начальник бакчарского отделе-

ния кооператива – именно такой 
руководитель. благодаря этому 
уже первый год работы офиса 
под ее руководством стал по-
настоящему прорывным: за год 
в кооператив вступило 550 сель-
чан. все они стали сберегателя-
ми и заемщиками кпк «первый 
томский». 

бакчарцы настолько уверены 
в начальнике своего отделения, 
что финансовый кризис, от кото-
рого пострадали многие коопе-
ративы россии, прошел в бакча-
ре практически незамеченным. 
внимательная, жизнерадостная 
женщина заряжала пайщиков 
позитивной энергией, и ее уве-
ренность в завтрашнем дне пе-
редавалась каждому человеку. 
если учесть небольшое населе-
ние села – около 7000 человек, то 
число пайщиков к пятилетнему 
юбилею – более тысячи человек 
– можно считать хорошим пока-
зателем. офис успешно работает 
и сегодня – бакчарское отделе-
ние одно из самых успешных в 
структуре «первого томского». 

трудно представить людми-
лу петровну на заслуженном от-
дыхе. Но недавно в томске у нее 
родилась внучка. и бессменная 
начальница бакчарского отде-
ления решила посвятить себя 
маленькому родному человечку. 

1 октября директор коопе-
ратива Седлецкий е.Н. вручил 
водолазовой людмиле петров-
не благодарственное письмо де-
путата государственной думы 
Федерального Собрания рФ 
губкина а.а. за большой вклад 
в развитие деятельности кре-
дитного потребительского ко-
оператива «первый томский». 
благодарность и премию «За 
преданность и верность коопера-
тиву» вручили коллеги, конечно, 
с надеждой на дальнейшее пло-
дотворное сотрудничество! 

Алена Краева, 
г. Томск

ХотиМ раССкаЗать

КпК «первый  
томский»: 

КадРЫ  
Решают  
Всё!
порой, так случается, судьба организации 
тесно переплетается с судьбой человека. так 
произошло и с бакчарским отделением КпК 
«первый томский». он был открыт, развивался 
и подошел к своему пятилетнему юбилею под 
началом людмилы петровны водолазовой.
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блаГое дело

Согласно принятой Советом 
Сро Нп «Народные кассы-Со-
юзсберзайм» 4 октября програм- 
ме мероприятий к 150-летне-
му юбилею со дня создания 
первого ссудо-сберегательного 
товарищества, поддержанной 
многими кооперативами, Совет 
Сро обращается к вам с пред-
ложением иЗдать биографию 
одного из братьев-родоначаль-
ников кредитной кооперации в 
россии владимира Федоровича 
лугинина на прямые пожертво-
вания кооперативов-участников 
Сро Нп «Народные кассы – Со-
юзсберзайм».

Мы полагаем, что таким об-
разом каждый из кооперативов 
смог бы внести личный вклад 
в это общее дело, доброволь-
но определив свое посильное 
участие в нем. в книге будет 
приведен полный список всех 
кооперативов, которые примут 
финансовое участие в ее пу-
бликации. 

Напечатать книгу, которую 
подготовила к изданию библи-
ограф в.Ф.лугиниа – научный 
сотрудник кафедры истории 
химического факультета МгУ 
елена баум (Зайцева), плани-
руется к весне 2012 года. Мы 

хотели бы приурочить ее выход 
к вручению премии им. бра-
тьев лугининых лучшему коо-
перативу. Стоимость издания  
1000 экземпляров книги в пода-
рочном исполнении составляет 
389 тыс. рублей.

Уверены, что подобная кни-
га будет способствовать росту 
популярности кредитной по-
требительской кооперации в 
россии, продемонстрирует силу 
идеи и традиций, тем самым 
восполнит пробел в освещении 
роли в.Ф. лугинина в этом деле.

Совет СРО НП  
«Народные кассы-Союзсберзайм»

иЗдадиМ КниГу ВМесте!

поЗдРаВляеМ

я рад, что мне представи-
лась возможность сказать вам 
заслуженные добрые слова в 
связи с вашим праздником – 
днем пожилого человека! 

дорогие наши! Участвуя 
в деятельности своих коопе-
ративов, вы делаете большое 
дело: демонстрируете, что и в 
преклонном возрасте можно 
и нужно занимать активную 
жизненную позицию, быть не-
равнодушными и деятельны-
ми, самим менять свою жизнь 
к лучшему. 

Мы гордимся вами и бла-
годарим за это. ведь неко-
торые кооперативы первое 
время жили и развивались 
благодаря вашему доверию, 
размещению в них ваших 
сбережений. Сегодня вы уже 

берете в них займы, чтобы 
улучшить свою жизнь – при-
обрести необходимые лечеб-
ные средства и препараты, 
сделать детям или внукам 

подарок… как всегда, дума-
ете не только о себе!

поэтому сегодня особенно 
хотелось бы сказать вам самые 
теплые слова благодарности 
за вашу поддержку и участие 
в жизни кооперативов, по-
желать крепкого здоровья и 
благополучия вам и вашим 
близким!

Надеемся, что кооперати-
вы Национального движения 
кредитных кооперативов «На-
родные кассы» и впредь будут 
вашим верным спутником в 
жизни и надежной опорой в 
финансовых делах.

С уважением,

Зампредседателя СРО НП 
«Народные кассы-Союзсберзайм»

А.Сиднев

уважаемые наши пайщики-пенсионеры!

ноВости

для поддержки семей, име-
ющих детей, по состоянию на 
1 июля 2011 года, пенсионный 
фонд россии выдал 2,93 млн 
сертификатов на материнский 
капитал (на 90 % рожденных 
после 1 января 2007 года вто-
рых и последующих детей). 

всего по заявлениям о рас-
поряжении средствами мате-
ринского капитала было на-
правлено 213,41 млрд рублей. 
большая их часть – 173,33 млрд 
рублей (81,22 % перечислен-
ных средств) – направлена на 
улучшение жилищных усло-

вий. вторым по популярности 
направлением использования 
средств материнского капи-
тала является предоставление 
единовременной выплаты – 
39,68 млрд рублей.

Из отчета ПФР за  
1-е полугодие от 14.09.2011

поддержка материнства
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к решению открыть отделе-
ние в борисовке председатель 
правления кредитного потреби-
тельского кооператива «щит» 
в.М. пасечникова пришла после 
посещения известного на всю 
белгородчину санатория «кра-
сиво», расположенного в бори-
совском районе.

она рассказала, что будучи в 
«красиво», хорошо познакоми-
лась с его персоналом – трудо-
любивыми, внимательными и 
стремящимися к самосовершен-
ствованию людьми. «щит» давно 
планировал расшириться – от-
крыть отделения в ряде районов 
белгородской области. так бори-
совка стала одним из его новых 
«адресов», где, как надеется руко-
водство, тоже вскоре оценят воз-
можности кооператива. 

в новом отделении на бори-
совской улице,дом 3, ждут пред-

ставителей и соседних районов, 
если они захотят сберечь и при-
умножить свои деньги или взять 
займ на неотложные нужды. 

На открытии говорилось, 
что главное достоинство кре-
дитных кооперативов в том, что 
это некоммерческие кредитные 
организации, добровольное 
объединение физических лиц 
для финансовой помощи друг 
другу, а именно – для сбереже-
ния личных денежных средств 
и предоставления из них займов 
только его членам.

в целом, деятельность коопера-
тива по сбережению средств пай-
щиков и выдачи займов похожа 
на ту, что действует в банковской 
сфере. принципиальная разница 
состоит в том, что «щит» не за-
нимается коммерческой деятель-
ностью – не вкладывает средства 
в различные проекты, а средства 

для выдачи займов находит ис-
ключительно в сбережениях сво-
их пайщиков. при этом деятель-
ность кооперативов регулируется 
Федеральным законом «о кредит-
ной кооперации».

дополнительной защитой 
средств сберегателя является то, 
что «щит» участвует также и в 
системе страхования сбереже-
ний пайщиков кредитных коо-
перативов общества взаимного 
страхования «Народные кассы». 

Недавнее вступление «щит» 
в саморегулируемую организа-
цию укрепило его финансовую 
устойчивость и гарантировало 
пайщиком еще большую защиту 
их вложений. 

Немаловажно, что деятель-
ность кооператива абсолютно 
открыта. Это и вызывает доверие 
людей. ежегодно по окончании 
финансового года кпк «щит» 

проводит отчетные собрания 
пайщиков, на которых правле-
ние объявляет результаты рабо-
ты за год и планирует развитие 
кооператива на год вперед. 

Стать членом кредитного 
потребительского кооператива 
«щит» в борисовке несложно. 
для этого в новом отделении 
надо написать заявление о всту-
плении и оплатить вступитель-
ный, паевой и членский взносы. 
после чего можно внести свои 
сбережения или запросить заем. 

для кооператива важно до-
нести до людей, что «щит» – 
это всерьез и надолго. об этом 
говорит вся его деятельность в 
течение уже восеми лет: «щит» 
выдает займы и собирается их 
выдавать и дальше. За это время 
пайщики «щита» уже ощутили 
себя одной семьёй и делят с ко-
оперативом радости и печали. а 

пенсионеры-сберегатели отме-
чают, что ощущают искреннее 
внимание к себе и поддержку 
сотрудников кооператива, свою 
значимость, ведь их сбережения 
дают возможность более моло-
дым или более нуждающимся на 
этот момент получить средства 
для реализации своих потреб-
ностей. 

по мнению руководителя 
борисовского отделения кре-
дитного потребительского ко-
оператива «щит» Светланы 
ковалевской, которую многие 
борисовцы знают по прежней 
работе в администрации рай-
она, в борисовке «щит» ждет 
успех. 

«Это доброе и полезное дело, 
способное изменить жизнь мно-
гих борисовцев к лучшему», – 
считает она.  

Соб. корр. 

Событие

ВРеМя пРишло: 
КпК «щит» отКРЫл сВое  
4-е отделение – В боРисоВКе 

КпК «щит» давно стал заметным участником экономической жизни населения белгород-
ской области, надежным другом многих семей. Созданный 8 лет назад, сегодня он имеет 
основной офис в белгороде и отделения в белгородской области в п. разумное, городах 
Строитель и новый оскол. За эти годы услугами кооператива уже воспользовались около 
10 тыс. пайщиков: одни сберегают свои деньги, другие – берут займы из этой общей 
«копилки». недавно кооператив открыл четвертое отделение – в крупном районом 
центре поселке борисовка, в котором, вместе с районом, проживает 27 тысяч человек.
в борисовке немало тех, кто не только хорошо помнит, но и пользовался возмож-
ностями «касс взаимопомощи», действовавших на предприятиях, учреждениях 
и организациях. С их помощью люди, жившие, что называется, «от зарплаты до 
зарплаты», делали «крупные покупки»– приобретали мебель, бытовую техни-
ку, зимнюю одежду и обувь. в наши дни, когда финансовые трудности тоже не 
редкость – то зарплату задержали, то машина неожиданно сломалась – вопрос 
«как жить достойно?» по-прежнему актуален. нет-нет, да и вспомнишь «кас-
сы взаимопомощи», где финансовые проблемы решались благодаря коллегам. 
пришло время появиться кредитному потребительскому кооперативу «щит» и в борисовке. 
Событие стало праздником, который поддержали местные власти и многие борисовцы. 

иЗ  пеРВЫх  уст

– Валентина Михайловна, 
ваш кооператив – единствен-
ный в Белгородской области, 
кто в соответствии с измене-
нием законодательства стал 
членом саморегулируемой 
организации кредитных ко-
оперативов. Что это меняет в 
вашей деятельности? 

– прежде всего, это позво-
ляет нам продолжать нашу де-
ятельность по приему в свои 
ряды кпк новых пайщиков и 
личных сбережений. тогда как 
кооперативы, не ставшие чле-
нами Сро, поставили себя вне 
закона.

Мы считаем наш прием в 
члены саморегулируемой ор-
ганизации (Сро) Нп «Народ-

ные кассы» подтверждением 
профессионализма и высокого 
качества нашей работы с пай-
щиками. Это, конечно же, су-
щественно повысило доверие 
населения к нам. 

более того, участие в Совете 
Сро Нп «Народные кассы» по-
вышает не только авторитет, 
но и нашу ответственность: мы 
считаем, что в «щит», раз ему 
оказано такое доверие, тоже все 
должно быть на высшем уровне.

Членство в Сро Нп «На-
родные кассы» дает нам очень 
много преимуществ и возмож-
ностей. Система «Народных 
касс» – единственная в россии 
среди подобных структур име-
ет лицензированное общество 
взаимного страхования «На-
родные кассы», которое стра-
хует сбережения членов коопе-
ративов. также Сро имеет кпк 
второго уровня «центральная 
народная касса», которое под-
держивает ликвидность в ко-
оперативах. и, наконец, соб-
ственный учебный центр, где 
повышают квалификацию на-
ших специалистов в соответ-
ствии с требованиями времени. 

– Как в целом изменились 
услуги кооператива за 8 лет?

– С учетом изменений на 
российском финансовом рын-
ке в настоящее время процент-
ные ставки по сбережениям и 
займам мы считаем оптималь-

ными для членов кооперати-
ва, а по некоторым позициям 
– несколько более привлека-
тельными, чем у других. «щит 
постоянно совершенствует ос-
новные финансовые продукты, 
регулярно предлагает новые.

к примеру, недавно по 
очень популярному среди 
пайщиков «щит» займу «до-
верительный» на срок 3 месяца 
сумма повышена с 15 до 20 тыс. 
рублей.

также мы работаем с займа-
ми под материнский капитал.

– Как давно вы работаете с 
сертификатами на получение 
материнского капитала и на-
сколько такие займы попу-
лярны? 

– С подобными сертифика-
тами мы работаем уже больше 
года. Мы считаем, что использо-
вание государственных средств 
должно быть строго целевым и 
направляться только на строи-
тельство и приобретение жилья. 
Чтобы узнать, так ли это, мы в 
каждом случае выезжаем на ме-
сто, знакомимся с конкретной 
ситуацией. в случае необходи-
мости, пайщикам нашего коопе-
ратива выдается заем на сумму, 
превышающий размер материн-
ского капитала. при этом после 
принятия положительного ре-
шения, заем под материнский 
капитал пайщики «щит» полу-
чают в считанные дни.

– В конце 2011 года коопера-
тив «Щит» отметит свое 8-ле-
тие. За годы работы головной 
офис «Щит» в Белгороде при-
рос отделениями в городах 
Строитель и Новом Осколе, 
поселке Разумное. Планиру-
ете ли вы в дальнейшем рас-
ширять деятельность коопе-
ратива на другие районы?

– буквально месяц назад 
распахнуло двери перед сво-
ими пайщиками отделение 
кооператива в борисовке. Мы 
давно уже присматривались к 
этому интересному во всех от-
ношениях району, считали эту 
территорию малоосвоенной 
в плане предоставления фи-
нансовых услуг. Совершенно 
случайно в самом центре бо-
рисовки нашлось подходящее 
помещение. Нашу инициативу 
поддержали органы местной 
власти, которые и помогли нам 
быстро перевести его из статуса 
жилого помещения в нежилое. 
по-соседству находятся допол-
нительные офисы крупных 
российских банков. 

– А это не мешает работе 
ваших потенциальных конку-
рентов на финансовом рынке 
в приобретении клиентов?

– в том то все и дело, что 
мы друг друга конкурентами 
не считаем. каждый работает 
со своими клиентами: банки – 
с крупными вкладчиками и 

заемщиками, «щит» – с более 
мелкими. для банков мы, ско-
рее, подспорье, чем помеха. в 
нашем кооперативе пайщики 
проходят своеобразный фи-
нансовый ликбез, получают 
ценный опыт взаимодействия 
с финансовыми учреждения-
ми, приобретают кредитную 
историю, которая уже может 
приветствоваться любым бан-
ком. все финансовые вопро-
сы в кооперативе решаются 
быстро, конструктивно, в ин-
тересах пайщиков и коопе-
ратива в целом, финансовый 
опыт и знания приобретаются 
по-доброму, по-семейному. 
Это тот самый случай, когда 
и жизни научат, и денег да-
дут. так что тесное соседство 
с банками в борисовке можно 
считать плюсом и для нас, и 
для банков. 

первый месяц работы бо-
рисовского отделения кпк 
«щит» показал, что выбор на-
правления при расширении 
деятельности кооператива 
оказался верным. поначалу 
«новоиспеченные» пайщики 
в борисовке брали, главным 
образом, займы, но в послед-
нее время понесли и сбереже-
ния. Это говорит о доверии к 
кооперативу «щит» и станет 
гарантом стабильной работы 
офиса в будущем.

Беседовала И. Образцова

В.М. пасечникова, председатель правления КпК «щит», член совета сРо нп «народные кассы-союзсберзайм»: 

«МЫ Вступили В ноВую фаЗу сВоеГо РаЗВития»
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первым кредитным коопера-
тивом СШа стала «кооператив-
ная кредитная ассоциация Св. 
Марии», которую в 1909 году в 
Манчестере (штат Нью-Хемпшир) 
создали несколько франко-амери-
канских католиков. в том же году 
в штате Массачусетс был принят 
Закон о кредитных союзах (кС), 
вслед за ним в 1913 году такой За-
кон принял штат Нью-йорк. в 
Массачусетсе в 1913 году действо-
вало 34 кредитных союза, а в 1915 
году 19 в Нью-йорке.

в 1916 году кооперативы Мас-
сачусетса объединились в ассоци-
ацию. однако, финансируемая из 
благотворительных пожертвова-
ний, она не «сработала», посколь-
ку ее члены были слишком бедны, 
чтобы ее содержать и ее формаль-
но-демократическое управление 
превращалось в фикцию. в 1921 
году ассоциация преобразовалась 
в лигу, финансируемую своими 
членами. Средств хватало лишь 
на минимальную координацию 
движения в пределах штата.

Экономический подъем 1920-х 
годов привел к росту платежеспо-
собного спроса населения, в том 
числе и на кредит для приобре-
тения товаров длительного поль-
зования. На фоне подъема в 1921 
году было создано Национальное 
бюро распространения кредит-
ных Союзов (CUNA) для проведе-
ния законов о кредитных союзах в 
штатах, содействия в организации 
индивидуальных кС и их объеди-
нений (лиг) штатов, подготовки к 
созданию национальной ассоци-
ации. 

первый кредитный коопера-
тив (союз) Сша образовался в 
1909 году. по данным WOCCU 
за 2010 год, в Сша насчиты-
вается 7491 кредитный союз 
с количеством пайщиков 91 
млн 758 тыс. 307 человек. их 
совокупные активы состав-
ляют более 926 млрд 610 млн. 

Экономический рост 20-х годов 
прошлого века поднял движение 
кредитных союзов на националь-

ный уровень. к 1930 году в СШа 
кредитные союзы действуют поч-
ти в каждом штате – их насчиты-
вается уже 1100. С 1936 года у них 
появляется собственный журнал – 
«Мост», служащий официальным 
печатным органом и средством 
распространения кооперативных 
идей. еще через четверть века – в 
1960 году – в СШа действуют уже 
10 000 кредитных союзов, которые 
объединяют 6 млн. американцев. 

Между тем политическая и эко-
номическая обстановка – предвоен-
ный кризис и вторая мировая вой-
на – вносили в этот поступательный 
процесс свои коррективы.

в частности, в военный 1941 год 
рузвельт подписал резолюцию W, 
которая серьезно ограничила по-
требительский кредит и покупку 
товаров в рассрочку: по ней в кре-
дит без обеспечения нельзя было 
получить более 300 долларов, а обя-
зательные ежегодные отчисления в 
резервный фонд должны были со-
ставлять не менее 20 % доходов. 

Эти меры привели к сокраще-
нию числа кредитных союзов до 
8683 в 1945 году. Совокупные сбере-
жения кС выросли лишь на 20 %, 
хотя реальный годовой доход аме-
риканцев за этот период удвоился.

в военный период кредитные 
союзы большей частью посредни-
чали, реинвестируя сбережения 
пайщиков в банки. после войны 
ситуация несколько улучшилась, 
но окончательно положение вы-
правилось лишь с отменой в 1950 
году резолюции W. в том же году 
впервые был поднят вопрос о вве-
дении налогообложения деятель-
ности кС.

в 1951 и 1953 годах в конгрессе 
кооператоры СШа убедили всех, 

что их деятельность неприбыльна и 
закрепили за своей деятельностью 
налоговый иммунитет. в 1953 году 
при CUNA был создан междуна-
родный отдел для осуществления 
программ по развитию кС в стра-
нах третьего мира, который затем 
трансформировался во всемирный 
Совет кредитных союзов.

Новая редакция федерального 
закона, подтверждающая статус 
кС, была принята в 1959 году. в 
50–60-е гг. кредитная кооперация 
в СШа сделала очередной рывок: 
число пайщиков за период с 1956 
по 1967 год выросло с 9 до 19 млн. 
человек, а количество кС в этот 
период увеличилось с 17 256 до 23 
409. Этот период был временем 

максимального числа кредитных 
союзов. в 50-е годы начался и про-
цесс укрупнения кС. так, пример-
но за тот же период (1956–1969 гг.) 
число пайщиков выросло на 138%, 
а количество кС – всего на 37 %. 

Следующий период – 1967-
1978 гг. – вошел в американскую 
историю как «период экспансии 
и консолидации». На фоне укруп-
нения кредитных союзов и увели-
чения их «веса» на рынке начала 
создаваться финансовая инфра-
структура движения. в частности, 
в общей структуре движения доля 
кооперативов с активами менее 
500 тыс. долларов за этот период 
снизилась на четверть – с 77 до 52 
%.в то же время доля кС в общем 
объеме выданных за этот период 
потребительских кредитов вырос-
ла с 9 до 17 %. 

Наиболее активно шло заво-
евание рынка в 1973 году. дело в 
том, что банковские структуры 
из-за особенностей спроса на фи-
нансовые услуги резко сократил 
объемы потребительского креди-
тования. в то же время ухудшение 
положения кооперативов к концу 
70-х годов из-за общего экономи-
ческого кризиса способствовало 
внедрению ими новых сберега-
тельных услуг, например, паевых 
и денежных сертификатов. 

Спустя 60 лет после своего 
возникновения кредитные со-
юзы СШа подошли к реализа-
ции идеи единой компьютерной 
системы финансового учета, ко-
торая была внедрена в 1969 году 
во всех американских кС. как 
следствие, к концу 70-х годов они 
смогли начать конкурировать с 
другими финансовыми инсти-
тутами. 

основными нововведениями 
законодательного регулирования 
этого периода стали: создание 
национальной администрации 
по кредитным союзам – государ-
ственного ведомства по надзору и 
регулированию деятельности кС, 
финансируемого не из бюджета, а 
из отчислений самих кС и приня-
тие в 1977 году нового федераль-
ного закона. Этот закон разрешил 
кредитным союзам выдавать ипо-
течные кредиты сроком до 30 лет, 
личные ссуды сроком до 12 лет, 
а также предоставлять текущие 
кредитные линии. в результате 
судебных тяжб кС получили за-
конное право открывать чековые 
счета, выпускать кредитные кар-

ты, производить различные элек-
тронные расчеты. 

дальнейшему усилению кон-
куренции способствовал начав-
шийся с 80-х гг. процесс «освобож-
дения» условий предоставления 
финансовых услуг пайщикам 
– снятие всех ограничений про-
центных ставок по сбережениям. 
в результате структура сбереже-
ний пайщиков изменилась таким 
образом, что доля обычных паев 
стала падать, а доля других – ры-
ночно ориентированных сберега-
тельных продуктов – расти.

С 1977 года кредитные коопе-
ративы СШа получили возмож-
ность предоставлять пайщикам 
полный спектр основных видов 
банковских услуг – принимать 
срочные вклады и выдавать займы 
под обеспечение. За десятилетие 
количество пайщиков выросло 
в два раза, а их активы увеличи-
лись в три раза и достигли 61 млрд 
долларов. в это же десятилетие 
сложилась и современная система 
государственного регулирования 
кС на федеральном уровне, меха-
низм обязательного страхования 
вкладов пайщиков, система фи-
нансовых институтов кооператив-
ного движения СШа.

еще пару лет назад в СШа на-
считывалось 11 230 кредитных 
союзов, обслуживающих почти 
70 миллионов пайщиков. одна-
ко тренд последнего десятиле-
тия – на укрупнение кредитных 
союзов, сокращение их числа на 
фоне роста количества пайщиков, 
их сбережений в союзах и активов 
самих кредитных союзов – привел 
к тому, что сегодня их стало около 
7,5 тысяч, а пайщиков – более 90 
млн. 

подавляющее большинство 
кредитных союзов – по американ-
ским меркам малые финансовые 
организации с активами, не пре-
вышающими 10 млн. долларов, 
оказывающие ограниченный 
круг базовых сберегательных ус-
луг и предоставляющие малые и 
средние займы, например, на по-
купку автомобиля и на иные лич-
ные нужды, т. е. нецелевой заем 
без обеспечения. 

в СШа сбережения пайщиков 
защищены обязательным госу-
дарственным страхованием де-
позитов, которое осуществляется 
через Национальный фонд стра-
хования паевых средств кредит-
ных союзов. ежегодная страховая 

премия составляет 1/12 от 1% со-
вокупных паев, то есть «паезаме-
нителей», таких, как чековые сче-
та и т. п. Сбережения страхуются в 
сумме до $100 тысяч на пайщика. 
также страхуются вклады инди-
видуальных кС в корпоративные 
кредитные союзы и их вклады в 
центральный кС СШа. 

Сбережения пайщиков исполь-
зуются преимущественно для вза-
имного кредитования (в основном 
на потребительские нужды), вре-
менно свободный остаток средств 
инвестируется. при этом суще-
ствует и регулярно пересматри-
вается лист разрешенных инве-
стиционных инструментов. Это, в 
основном, структуры движения 
кредитных союзов, государствен-
ные ценные бумаги, облигации 
ряда крупнейших корпораций. 
доля инвестируемых средств в по-
следние годы снижается. 

американские кС занимаются 
исключительно потребительским 
(в том числе ипотечным) креди-
тованием своих пайщиков. кре-
дитные союзы как представители 
кооперативного сектора эконо-
мики именно в сфере финансов 
вывели свой сектор на передовые 
технологические рубежи, значи-
тельно опередив традиционные 
финансовые институты (банки, 
паевые фонды, страховые и инве-
стиционные компании) по мно-
гим операционным критериям, 
привлекательности, доступности 
и открытости для потребителей. 

Текст подготовлен по ма-
териалам сети Интернет.

Благодарим Лигу кредитных 
союзов за предоставленные 

статистические данные.

иСториЧеСкий ЭкСкУрС

американские кооперативы: 
чеМпионЫ МиРа

Кредитные союзы по всему миру служат инте-
ресам более чем 187 миллионов человек. поч-
ти половина из них, а это около 92 млн чел, по 
данным всемирного Совета кредитных союзов 
(WOCCU), – пайщики кредитных союзов Сша. по-
этому первый материал, открывающий серию 
публикаций по истории зарубежной кредитной 
кооперации, мы посвящаем Сша. Стране, где 
сегодня кооперативное движение является 
самым представительным, несмотря на то, 
что кредитные союзы там возникли лишь в 
начале XX века, когда в россии и европе коопера-
тивное движение было уже довольно развито.

  ноВости КРедитной КоопеРации

в систему «Народных касс» 
впервые поступили зарубеж-
ные инвестиции. их в нача-
ле сентября получил один из 
кредитных потребительских 
кооперативов Сро «Нп «На-
родные кассы» – кпкг «Си-
бирский кредит» из томска. 
первый транш кредитной 
линии, предназначенной для 
выдачи займов пайщикам, со-
ставил 7,5 млн рублей. всего же 
в рамках финансового сотруд-
ничества кооперативное обще-
ство «ойкокредит» (Нидерлан-

ды) предоставит «Сибирскому 
кредиту» заем в размере 15 млн 
рублей. 

в настоящее время коопе-
ративное общество «ойкоре-
дит» – один из крупнейших 
инвесторов на мировом рынке 
микрофинансирования: его 
финансовыми партнерами 
стали уже более 29,3 миллио-
нов предприятий и организа-
ций. по мнению руководства 
«ойкокредита», развитие рос-
сийской экономики, несмотря 
на довольно высокий уровень 

инфляции, идет быстрыми 
темпами, поэтому россия пер-
спективна для новых инвести-
ций.

как пояснила директор 
представительства «ойкокре-
дит» в россии ирина джусуп, 
помимо стандартных условий, 
предъявляемых партнерам, 
– самоокупаемости, квалифи-
цированного менеджмента, 
экономической устойчивости 
каждого из предприятий-за-
емщиков, общество оценивает 
также социальную ориенти-

рованность его деятельности. 
«кпкг «Сибирский кредит» 
всем этим требованиям соот-
ветствует», – отметила и. джу-
суп.

как отметила заместитель 
директора кпкг «Сибирский 
кредит» евгения Уразова, для 
кооператива начало сотрудни-
чества с крупнейшим мировым 
кооперативным инвестором – 
огромный шаг вперед. 

кооперативное общество 
«ойкокредит» основано в 
1975 году. Через представи-

тельства в 36 странах охваты-
вает финансовыми услугами 
более 70 стран. по состоянию 
на июль 2011 г. объем текуще-
го портфеля займов, выдан-
ных «ойкокредитом» на 879 
проектов различным микро-
финансовым организациям, 
кооперативам, предприятиям 
малого и среднего бизнеса в 
сельском хозяйстве, торговле, 
услугах и производстве, пре-
высил 456 млн евро.

Соб. инф.

европейские инвестиции – членам сРо «нп народные кассы»
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Если купюру в 5000 рублей сложить пополaм, то её 
площaдь точно совпaдёт с площaдью жилья, которое мож-
но купить нa 5000 рублей. 

Женскaя дружбa: женa не приходит ночевaть домой, утром 
говорит, что ночевaлa у подруги. Муж обзвонил 10 лучших 
подруг – все скaзaли, что онa не ночевaлa. 
Mужскaя дружбa: муж не приходит домой ночевaть, утром 
говорит, что ночевaл у другa. Женa обзвaнивaет 10 друзей 
мужa. Пятеро скaзaли, что ночевaл у них, еще 5 скaзaли, что 
он до сих пор у них.... 

Новый сотрудник стоит около шредерa (бумaго-
уничтожителя) в полном недоумении. 
Проходящaя мимо секретaршa: 
– Вaм помочь? 
– Дa, кaк рaботaет этa штуковинa? 
– Очень просто, – берет у него толстенный доклaд шефа и 
опускaет в шредер. 
– Простите, a откудa достaвaть копии? 

Нa телеге через лес едут Вaня и Нюрa... Едут чaс, едут двa 
и все время молчaт. Вдруг Вaня неожидaнно кaшлянул, 
почесaл голову и спрашивает Нюру: 
– Нюр, a кaк у вaс делa с кaртошкой – уже цветет?..
Следует молниеносный ответ: 
– Ну ты, Вaнь, как нaстоящий Дон Жуaн! Всего двa словa мне 
скaзaл, и я уже твоя.

Бог спрaшивaет Адaмa: 
– Ну что, Адaм, тебе ребрa жaлко? 
– Нет, не жaлко. Только предчувствие кaкое-то плохое. 

– Пaпa, a у бaбушки Клaвы кaкое полное имя? 
– Клaвдия. 
– Блин, a мы с пaцaнaми поспорили, что Клaвиaтурa!

Бaбкa с дедкой очень любили игрaть в прятки. Бaбкa утром 
прятaлa сaмогон, a вечером, если дед его нaходил, то 
прятaлaсь бaбкa. 

Нa столе лежaт две книги: тонкaя и толстaя. Нa тонкой 
нaписaно: «Логикa». Нa толстой: «Женскaя логикa. Том пер-
вый»

Жена посылает мужа на рынок за улитками для космети-
ческого ухода за кожей. По дороге муж встречает друзей 
и на три дня попадает в запой, естественно, не приходя до-
мой. Наконец на третий день вспоминает об улитках, идёт 
на рынок, покупает улиток и приходит домой. Думает, что 
сказать жене, почему его так долго не было. Звонит в дверь, 
жена открывает. Он высыпает улиток на пол и, подгоняя их 
руками, говорит: 
– Ну вот, и дошли! Заходим, заходим, заходим…

Детский крик из прихожей: 
– Ма-ам! Ма-а-ма-а! Мам! 
– Ну, чего ты кричишь! Я в гостиной. Иди сюда и скажи нор-
мально, что тебе надо. 
Ребенок шлёпает через всю квартиру, подходит к маме. 
– Мам, я тут в навоз наступил. Где мне сандалик помыть?

Мужики в походе пьют у костра. Все отлично, единственная 
проблема – комары, которых просто огромное количество. 
Мужикам комары надоели, потушили они костер, чтобы те 
на свет не летели, и заныкались в палатку. Через некоторое 
время один, уже совсем пьяный мужик, из палатки выгля-
дывает, а на улице светлячки летают – мужик перепуганный 
залезает обратно в палатку и говорит: 
– Мужики!.. Не поверите, комары с фонариками вернулись! 
Нас ищут!!!
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Задавайте вопросы. Если у вас есть вопрос, касаю-
щийся кредитной кооперации, вашего кооператива 
или членства в нем, ответ на который вы не може-
те найти, пишите нам на info@ovsnk.ru с пометкой  
«Народный вопрос», и мы обязательно поможем.

фотографируйте. Если вы увидели что-то интерес-
ное и смогли это сфотографировать, присылайте 
свои снимки на info@ovsnk.ru с пометкой «Народ-
ный объектив».

присылайте. Если вы хотите поделиться инте-
ресными, познавательными или веселыми исто-
риями о вашем городе, о ваших друзьях, о вашем 
кооперативе, о ваших увлечениях, шлите письма 
на info@ovsnk.ru с пометкой «Народная история».

наРодная ГаЗета

«осенние» рецепты
пиКантнЫе  
баКлаЖанЫ 

очистить 4 средних баклажана от ко-
журы, разрезать вдоль, крест-накрест и 
пополам, посолить и положить под гнет 
на 1 час. Затем слить выделившийся сок и 
отжать. помешивая, обжарить до готовно-
сти на подсолнечном масле, но так, чтобы 
баклажаны не разваливались. остудить 
и заправить следующим составом: 2 ст.л. 
сахара, 2 ст.л. уксуса, добавить чеснок и 
киндзу по вкусу. Можно добавить дро-
бленные грецкие орехи.


